
書面質詢
宋碧琪議員

抓住發展機遇 設立電子競技產業研究規劃

    科技的進步直接促進互聯網時代的發展，尤其是疫情更直接推動了互
聯網時代進程。在過去《橫琴粵澳深度合作區建設總體方案》提出發展
大數據、人工智能、物聯網等一系列重要舉措，為澳門未來發展注入新
動能。中央更支持特區政府加快推進互聯網建設發展。
 
    特區政府在明年施政報告中亦提出會加強相關方面發展，以加快物聯
網技術落地，推動智慧城市建設。並透過“互聯網+會展”，在疫情下，多
次與內地及其他國家舉辦多次線上會展，取得一定的成效。但除此之外，
互聯網與其他產業的合作較少。現時，電子競技產業發展迅速，作為數
字經濟的新業態，不少國家及地區都在加快電子競技產業佈局，構建賽
事體系、標準體系、人才培育等，為電競產業賦予動能。據有關資料顯
示，近幾年，電子競技產業值年均成長率高達8.7%，可見在互聯網產業
的促進下，電子產業具有十分之大的潛力。電子競技同樣作為競技體育
的一類，曾被特區政府納入適度多元產業發展的施政方針，但時至今日
發展近乎停滯。
 
    本澳作為國際旅遊城市，在舉辦大型活動的經驗豐富，加上深合區發
展助力，非常適合舉辦大型電子競技賽事，以及發展電子競技產業。現
時本澳文旅會展、特色金融、數字經濟等領域不斷深化，應抓住數字經
濟發展機遇，發揮自身優勢，創造條件推進電子競技產業落地澳門，以
持續完善“旅遊+”方面產業佈局，促進數字經濟加快發展。
 
    為此，本人提出以下質詢：

現時，電子競技比賽達到“競技”層面的體育項目，已經受到各個國家1.
及地區的廣泛認可，國家已成為世界上最大的電競市場。特區政府應
接著發展機遇，推動電子競技產業發展，加快構建產業生態，透過主
辦或承辦電子競技賽事作為切入口，將電子競技融入競技體育的範疇，
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勢必會帶動酒店、餐飲、旅遊等方面的發展。請問特區政府在促進電
子產業發展人才、賽事體系等方面會否有政策研究及部署？
電子競技產業對周邊產業具有較大的拉動作用，所創造的隱形價值不2.
少。廣東省深圳市、福建省晉江市等都推出相繼推出電子競技發展方
案，以透過電子競技賽事的普及，拉動電競產業鏈發展。請問特區政
府未來會否增加建設電子競技體育場地設施，推動電子競技產業佈局，
促進產業覆蓋，提升經濟拉動作用？
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